

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

El alto comisario de Marruecos, general Bangueta, se halla otra vez en Madrid, para conferenciar con el gobierno. Encontramos justificado este viaje por el cambio de personas en los ministerios de Estado y Guerra, y por la necesidad de que los nuevos consejeros se hallen al tanto de todos los detalles para tener una visión total de la situación de Marruecos.

El general Bangueta se muestra optimista, como de costumbre, y aun que confiesa que la tranquilidad no ha vuelto a la zona de nuestra influencia tan pronto como esperaba, sigue opinando que las cosas van por buen camino, y que el sueldo de la nación ha de satisfacerse en breve. Juzga impositivo, por ahora, la repatriación de tropas, y espera que, con las medidas que ha tomado, no tardará en ser vencida la rebelión. No ha sido tan optimista al hablar de los prisioneros, prudencia que demuestra no haber variado gran cosa la situación de aquellos desgraciados.

Esperamos que, después de estas conferencias entre el general Bangueta y los gobernantes, comenzaremos a ver que las realidades sustituyen a las palabras, porque cada momento que pasa es incalculable el daño que se causa al crédito de España y los perjuicios irrogados a la economía nacional.

Aunque no todos los noticias de referencia que proceden del extranjero deben tomarse como artículo de fe hasta después de ser ratificados oficialmente, merecen un comentario las que, procedentes de Inglaterra, nos hablan de la actitud de los Estados Unidos, con relación a los asuntos alemanes. Dicese que aquella gran república prepara una nota para los aliados, sugiriéndoles la idea de conceder un anticipo de seis mil millones de marcos oro a Alemania, por medio de un empréstito, comprometiéndose esta última nación a reembolsarlo adquiriendo materias primas y artículos manufacturados, y quedando en garantía bienes alemanes de distintas clases.

En cambio, Francia y Bélgica resuscitan a la hipoteca que tienen sobre Alemania, no se destinaria aquella cantidad a pago de reparaciones, pero se obligaría a la repetida nación a pagar puntualmente sus débitos, en los plazos fijados, y en diez años, los seis mil millones anticipados.

La idea es conciliadora, sobre todo, si se tiene en cuenta que además, los Estados Unidos anularían los intereses de sus deudas aliadas por determinado número de años, o acaso por completo. ¿Aceptaría Francia esta proposición de los norteamericanos, caso de confirmarse? Sería la mejor manera de contestar con hechos a los contundentes artículos de Lloyd George.

De Sociedad

Los que viajan

De Orihuela han llegado don Justo Agaz y sus hijos Justito y Juanito. De Zraguza ha venido a pasar una temporada con los señores de Ruiz de Bona la bella señorita Juanita Urruti.

Enfermos

Se encuentra mejorado de su enfermedad don Eduardo Cuesta Milvaio.

En el Club de Regatas

Concierto Nin de Val

Atentamente invitados por los señores, Malo de Molina y Moncada a quienes expresado el reconocimiento de nuestra gratitud por proporcionarnos un rato de arte tan agradable, felicitamos efusivamente por el brillante resultado del festival que terminó en ainsua y alegre matiné, asistimos ayer tarde al Real Club de Regatas, en donde ante un selecto auditorio de bellas señoritas y señoras y crecido número de caballeros, el notable concertista valenciano señor Nin de Val dió un recital de piano, con sujeción al programa anunciado en la prensa el día anterior.

¡Lástima grande fué que el piano no correspondiera al prestigio y mérito del artista y que el programa, excelentemente escogido y admirablemente interpretado, resaca un obstáculo un poco largo.

La primera parte, constituida por la Sonata en do mayor de Gutmán, con su fuerza expresiva en el *Andante sostenuto*, con las dificultades técnicas del *Alegretto*, con sus grandes formas rítmicas, clásicas y orginales, es interpretada por el señor Nin de Val con impecable limpieza, con delicado y exquisito gusto. Se premia su labor con calorosos aplausos y, tras breves instantes de descanso, escuchamos en el segundo número del programa, música del divino y celestial Chopin.

La marcha fúnebre! Esa maravilla de melodía, esa delicia de armonía, tantas veces oída, parecióme ayer cosa nueva en las manos del valenciano artista. ¡Como un magico torbellino, como un fastamegórico murmullo, como un soplo de viento helado y ténu sobre las tumbas de un campo santo! Así sonó esta obra. Como creación ideal de suma perfección. Como sombra vaga y misteriosa, que conmueve en sonoros acordes y vibraciones inenarrables.

El Nocturno número 37, la Mazurka 33 y la Polonesa en la mayor, viejas formas musicales en donde vive un espíritu nuevo y un eterno aliento de vida, en donde flota la poesía y el ensueño anila, son ejecutadas por el concertista con decir mecánico, elegante y poniendo en su interpretación toda la dulzura de un alma artista y apasionado.

El Imprimu, Op. 142 de Schubert, página musical que tiene en cada nota un latido del corazón, composición en cuyos ritmos van extrofiadamente enlazados el dolor y el placer, obra en cuyas cadencias mézclanse y confúndense las visiones maravillosas con las imágenes descriptivas; Nin de Val alcanza un nuevo triunfo, el cual es recompensado con aplausos sinceros.

Por último, Chaconne, Claro de Luna y Allegro de Bravura del genial Dubois, música toda ella delicada y sentida; obras las tres de reminiscencia clásica, de dulces ensueños y evocaciones nocturnas, así como la linda Serenata de Toselli. La descriptiva, señora, armónica y erizada de dificultades *Danza macabra* del gran Sinf Saens (tan hermosa, dicho sea de paso, como el poema de Enrique H. Crámer, que la inspirara). El Capricho de Chaminade y por último «La ronda de las Brujas», op. 97 de Godefroy, con sus onomatopéyicos alaridos de aquesarre, sus disonancias cromáticas y sus matices saturados de expresión, no pudieran tener mejor intérprete que el no-

table concertista señor Nin de Val, por lo que a los muchos aplausos obtenidos, uno el mio entusiasta con mi enhorabuena, deseándole continúe la carrera de triunfos emprendida.

Dr. Nemesio de Heredia.
(El Españolista)

Entre las señoras que asistieron recordamos a las de Fajardo, Cabzas, Chápoli, Fricks, Soler (D. J.), Portela, Martínez Doménech, Cuesta, Vives, León, Guitart, Gastambide, La Cerda, Arnan, Subirana, Fernández Villamarzo, Maestu y Soler (D. P.)

Señoritas de Alesón, Frigard, Segura, Carlos-Ros, Roig, Molero, Gdenrath, Subirana, Braquehair, Camino, Vives, Portela, Wandosse, Martínez Doménech Cuesta, Fajardo, León, Arnan, Gastambide, Ademar, Díez Clemente, Guitart, Martínez Romera, Fernández Villamarzo, Ros y Urruti.

La sesión de hoy

A las 11 de la mañana abre la sesión el teniente-alcalde señor Fernández con asistencia de los ediles Campillo, Vila, Castillo, Zafra, Clares, Peñalver, Campos, Albaladejo, Calis, Martínez Fuentes, González, Salomón, Plezas, Segado, García, Pagan y Saura.

Leída el acta de la sesión anterior, se aprueba, con el voto en contra de Zafra, y se entra en la

Orden del día

«Tercera votación para elección de primer teniente de Alcalde».

Queda elegido en propiedad el concejal don Antonio Fernández.

«Proyecto de Presupuesto ordinario para el año 1923-24».

Zafra pide se traigan a sesión varios R. O. y Reglamentos que considera indispensables para su estudio antes de la aprobación del presupuesto.

Clares considera inusitado un presupuesto de dos millones de pesetas para una población como Cartagena que nada tiene y que todo está por hacer.

González; Le da la razón a Clares, pero dice que hay que amoldarse porque la gente no está acostumbrada a pagar y por lo tanto cree que se debe aprobar el presupuesto.

Zafra protesta de que no se le faciliten los documentos solicitados y dice que el Ayuntamiento no puede cobrar cosas que este exente de pago por la ley.

Se aprueba la totalidad del presupuesto con los votos en contra de Zafra y Clares.

Se entra en la discusión del presupuesto, capítulo a capítulo.

Se promueve un fuerte altercado entre los Concejales por pretender el señor Zafra que se lea la ley sustitutiva de Consumos que afianzará sus afirmaciones, y seargio la Presidencia arbitrariamente.

Zafra protesta enérgicamente, alegando que no le dejan hablar y de que se le atropella su derecho y se promueve un fuerte escándalo.

El edil socialista abandona el salón y desde el público chillaba y dice que lo que se está haciendo es una pantomina y los concejales los comediantes. Advierte que va a telegrafiar a la Superioridad, haciendo constar lo que con él se hace.

Se sigue la discusión de capítulos del presupuesto y como transcurrieran las horas reglamentarias, la corporación acuerda suspender la sesión para reanudarla esta tarde a las tres,

V ANIVERSARIO

Rogad a Dios en Caridad por el alma del Señor

Don Alejandro Delgado de la Guardia

QUE FALLECIO EL DIA 23 DE DICIEMBRE DE 1917

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

R. I. P.

La Hora Santa que se celebrará el sábado 23 del actual, de diez a once, en la Parroquia Castronense de Santo Domingo, se aplicará en sufragio de su alma.

Su viuda e hijos ruegan a sus amigos le encomienden a Dios y asistan a este acto, por lo que les quedarán muy agradecidos.

Cartagena 21 de Diciembre de 1922.

Para la Coronación de la Virgen de la Caridad

Con motivo de acercarse la fecha en que ha de ser coronada nuestra Patrona, se ruega a las personas que deseen contribuir con sus donativos a la construcción de la corona, los entreguen, en plazo breve, en las administraciones de los periódicos o en el despacho de la Rda. Superiora del Santo Hospital de Caridad, advirtiéndole que cualquier pedazo de oro, alhaja o dinero será admitido.

Donativos

J. P. en memoria de unos devotos de la Sma. Virgen, un reloj de oro, un par de gemelos de oro y brillantes, 150'00 pesetas.

Doña Asunción Basez, viuda de Fugo, en memoria de mis difuntos padres y esposo, dos relojes de oro, una botanadora, una cruz, dos sortijas y un relicario todo de oro, 350.

Doña Manuela Peñaranda, 0.50.

Cristina Lopez, 5.

Don Simón Egas, 5.

Doña Dolores Cervantes de Egas, 5.

O. H. dos pares de pendientes de oro y una con perlas y un alfiler de señora de oro con turquesas, 10.

Doña Francisco Abril Segura, 5.

Doña Carmen Vila de Abril, 5.

Carmen y Manolo Abril Vila, 4'50.

Doña Francisco Rosique y señora, 5. 50.

Los niños Francisco y Carmen Rosique y Vila, 2.

Doña Luisa Fillos, 1.

Carmen Fillos, 1.50.

En recuerdo de Z. A. 5.

Doña Regla Briones, 1.

Isidora O. de Briones, 1.

Luisa O. 1.

Antonio C. 1.

Reglita O. 1.

Doña Milagros y Teresa Torregross, 0'50.

Doña José Martínez Molina, dos monedas de oro, arras de su boda, 40.

Doña Francisco Clemente Astor, 250.

Doña Eduardo Alcaraz, 2'50.

Señorita Carmen Martínez 2'50.

Doña Devotos, 10.

Una señorita devota de la Santísima Virgen, una moneda de or , 25.

Doña José Balalobre Pérez, 25.

Angel Obrados, 5.

El Bezar Marciano, 25.

Don Juan Sánchez y doña Caridad Aguilar, 10.

Una Devota, 25.

Doña José Marqués, 300.

M. B. 5.

Unos devotos de la Santísima Vir-

gen de la Caridad un hilo de perlas y una pieza de oro, 50.

A. E. 25.

Una devota, 15.

Doña Policarpo Ruiz Bone, 25.

Las niñas Lola María y María del Carmen Gámez y Guardiola, una sortija de oro con tres brillantes, 50.

En memoria de mi hijo, un alfiler de señora, tres pares de pendientes, un ajustador y una sortija, 25.

En memoria de un cartagenero que se acordaba de la Virgen de la Caridad, dos gemelos de oro, 15.

A la Virgen de la Caridad para su coronación en el primer aniversario de la muerte de su papá Cecilio, Isabel y Manolita Díez Ureña, 5.

La niña María Luisa Serón Caruncho en memoria de su padre (q. e. p. d) envía diez pesetas para la Corona de Santísima Virgen de la Caridad, 10.

En verdaderamente enorme el entusiasmo que ha producido la organización de la corrida de toros para el día 31, y cuyas productos se destinan para engrasar la suscripción abierta para la adquisición de la corona para la Virgen de la Caridad.

Los carteles han sido ya expuestos al público y en ellos vemos que se lidiarán cuatro hermosos novillos-toros de don Esteban Hernández, antes del conde de la Patilla y como matador Gavira solo, cumpliendo el ofrecimiento que hiciera.

Las banderas militares asistirán a la corrida.

El pedido de localidades está grande.

La Lotería

Una vez más nuestra activa agencia «Prensa Asociada» ha triunfado en Cartagena.

«EL ECO» es el diario que antes que los demás ha recibido y expuesto en su barra los números de los primeros premios de la Lotería Nacional, jugada hoy en Madrid.

Nuestra felicitación a dicha agencia por su meritoria labor, que hacemos extensiva al personal de Teléfonos que también organizado ha tenido hoy un servicio.

Conse CORDIAL MATHIAS Conforta y estimula el espíritu. Quien lo prueba lo prueba por sus excelentes propiedades.